
Марафон  единства,  секретные
материалы,  технологии
избирательные  и  яблочные.
Итоги недели Президента
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Александр Лукашенко во время посещения фермерского хозяйства
«СПАРТАН-АГРО»
Новости темы «Неделя Президента»
Контуры  грядущих  выборов  и  пятилетки,  рост  пенсий,  наши
иностранцы и лодка дружбы. Главное из недели Президента
Разговор по душам со студентами, образцовый посол и новый
символ суверенной Беларуси. Итоги недели Президента
Рабочий  график  Президента  Беларуси  всегда  весьма  насыщен
событиями. Александр Лукашенко проводит совещания и рабочие
встречи  по  наиболее  актуальным  вопросам  развития  страны,
регулярно бывает в регионах, совершает зарубежные визиты и сам
принимает  иностранных  гостей,  общается  с  журналистами,
подписывает указы и законы. И даже когда публичных мероприятий
нет, это совсем не значит, что глава государства не работает.
Впрочем, и во время отдыха, будь то хоккейная тренировка или
рубка дров, Александр Лукашенко нет-нет да и найдет повод для
очередного поручения. Как он любит говорить, надо во всем идти
от жизни.
Проект «Неделя Президента» — для тех, кто хочет идти в ногу с
главой государства, быть в курсе самых актуальных заявлений и
решений белорусского лидера.

Главным  событием  прошедшей  недели,  конечно  же,
стал  государственный  праздник  —  День  народного  единства.
Президент поздравил соотечественников, и в первой половине дня
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во Дворце Независимости вручил награды заслуженным деятелям
страны. Вечером он принял участие в патриотическом форуме в
«Минск-Арене», дав старт «Марафону единства» и раскрыв для
общественности некоторые секретные материалы о коварных планах
беглых  и  Запада.  В  материалах  БЕЛТА  о  том,  как
прошел праздничный концерт, а также о том, кто и почему назвал
Александра Лукашенко диктатором.

В преддверии Дня народного единства Президент подписал указ о
помиловании еще 37 человек.

В понедельник глава государства принял с докладом председателя
Государственного  таможенного  комитета  Владимира  Орловского.
Оказывается,  санкции  только  добавили  работы  белорусским
таможенникам, а поступления в бюджет возросли. Вместе с тем
таможня активно содействует организации работы отечественных
предприятий  в  это  непростое  время,  обеспечивает  транзит
товаров.  Кстати,  в  ведомстве  на  неделе  отметили
свой  профессиональный  праздник.

Избирательной  тематике  была  посвящена  международная  встреча
главы  государства  19  сентября.  В  Минск  приехали  участники
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Консультативного  совета  руководителей  избирательных  органов
стран СНГ. Александр Лукашенко заявил, что их создание на заре
независимости было очень правильным решением, и они явились
положительным продуктом демократии. Вместе с тем электоральные
кампании часто становятся «полем боя», в то время как в идеале
должны иметь характер обычного политического процесса. А еще
Президент  говорил  о  главном  стандарте  любых  выборов  и
высказался на тему приглашения иностранных наблюдателей.

В четверг Президент также провел встречу с главой Донецкой
Народной  Республики  Денисом  Пушилиным.  Он  подтвердил
готовность и далее развивать сотрудничество с Донбассом, но на
таких же принципах Минск готов работать и с Украиной.

Завершение  рабочей  недели  Александр  Лукашенко  посвятил
яблочным  технологиям,  приехав  под  Молодечно  в  хозяйство
фермера-айтишника, с которым еще в апреле работал вместе на
субботнике. Это пример не только успешной работы частника, но
и  образец,  на  который  стоит  ориентироваться  в  развитии
плодоводства в стране в целом. Естественно, Президент пообещал
поддержку и предложил расширять производство.
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В  числе  важных  документов,  подписанный  главой  государства,
стоит выделить указ об обращении цифровых знаков (токенов). Он
призван повысить защищенность граждан при совершении сделок, а
также  исключить  возможность  вовлечения  криптовалюты  в
мошенническую  и  другую  противоправную  деятельность.

В  начале  недели  Александр  Лукашенко  поздравил  Митрополита
Минского  и  Заславского  Вениамина,  Патриаршего  Экзарха  всея
Беларуси с днем рождения, отметив, что Православная Церковь
играет важную роль в поддержании межконфессионального согласия
в Беларуси.

Глава  государства  поздравил  ветеранов-мотострелков,
военнослужащих механизированных соединений и воинских частей
Вооруженных Сил с праздником — Днем мотострелков.

Традиционно  были  и  поводы  для  международных  поздравлений.
Беларусь и Мексика имеют значительный потенциал для усиления
политического диалога; Минск и далее продолжит выступать за
расширение  взаимоуважительного  и  конструктивного  диалога  с
Ереваном;  Президент  рассчитывает  на  эффективную
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реализацию  имеющегося  потенциала  сотрудничества  с  Мьянмой.
Поздравление по случаю дня рождения было адресовано Президенту
Туркменистана Сердару Бердымухамедову.

ТАМОЖНЯ  ДАЕТ  ДОБРО.  Что  было  главным  на  докладе  у
Президента
ПРАВО «ЛЮДЗЬМI ЗВАЦЦА». Кого наградил и какие важные
посылы озвучил Лукашенко в День народного единства
ГЛАВНЫЙ СТАНДАРТ. Для кого выборы стали полем боя и
пригласят ли в Беларусь зарубежных наблюдателей
РАБОТА ВО ИМЯ ЛЮДЕЙ. На каких принципах Беларусь готова
сотрудничать как с ДНР, так и с Украиной
ЯБЛОЧНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ. Зачем Лукашенко приехал в хозяйство
фермера-айтишника

ТАМОЖНЯ ДАЕТ ДОБРО. Что было главным на докладе у Президента
Александр  Лукашенко  в  понедельник,  16  сентября,  принял  с
докладом  председателя  Государственного  таможенного  комитета
Владимира  Орловского.  Примечательно,  что  мероприятие
состоялось  практически  в  канун  профессионального  праздника
таможенников,  с  чем  глава  государства  позже  на  неделе  их
тепло поздравил.

Однако разговор у Президента был не праздничным, а весьма
конкретным  и  деловым.  Он  поставил  ряд  вопросов,  которые
касаются обеспечения транзита грузов, помощи предприятиям в
условиях ограничений со стороны Запада и переориентации на
восточное направление. Второй вопрос — ситуация с платежами и
пополнением бюджета по линии работы таможенных органов. Третий
— обеспечение безопасности — борьба с контрабандой.
Транзит грузов, платежи в бюджет и обеспечение безопасности.
Лукашенко принял с докладом председателя ГТК

Александр Лукашенко констатировал, что по сравнению с былыми
временами  работа  пограничников,  и  особенно  таможенников,
усложнилась. «Сейчас работы добавилось значительно, особенно
после того, как у нас появились проблемы с Западом. Все-таки
мы переориентировали свою экономику на восток. Какова сейчас
ситуация в связи с этой переориентацией товарных потоков на
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восток и как работает таможня?» — поинтересовался белорусский
лидер.

Кстати, ГТК многое делает для того, чтобы помочь белорусским
предприятиям,  резидентам  в  организации  торговли,  транзита
грузов.

Очереди  на  границе  сохраняются:  в  Беларуси  построят
площадки для комфорта перевозчиков и пассажиров
Председатель  ГТК  рассказал,  как  новые  технологии
помогают таможенникам быстрее оформлять грузы

По словам Владимира Орловского, закрытие пунктов пропуска и
умышленное  препятствование  сопредельных  стран  движению
белорусских  грузов,  конечно,  поменяло  ситуацию  на  таможне.
«Самое  главное  —  максимальная  поддержка  наших  предприятий,
помогаем менять логистику на Восток. Логистика стала более
сложная, многоступенчатая. Мы перестраиваем свои технологии,
чтобы мы могли оформлять грузы из любого таможенного пункта,
где есть свободный таможенник. Причем, если есть необходимость
оформления в ночное время, у нас есть круглосуточные пункты,
которые оформляют любой груз. Таможня стала более мобильной и
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более доступной для нашего бизнеса», — сказал председатель
ГТК.

Один из главных вопросов — таможенные платежи и пополнение
бюджета  страны.  И  здесь,  несмотря  на  все  внешние
обстоятельства,  есть  хороший  рост  —  на  целых  16%.

Таможня также традиционно играет важнейшую роль в обеспечении
безопасности.  Президенту  доложено  о  работе  по  пресечению
фактов  контрабанды  и  тенденциях  в  этом  плане.  Оружие,
наркотики  и  прочее.  Все  это  десятками  единиц  и  сотнями
килограммов задерживают таможенники на границе.
Белорусские  таможенники  в  этом  году  выявили  50  единиц
огнестрельного  оружия  на  западных  границах

Александр  Лукашенко  также  поинтересовался  мнением  Владимира
Орловского  на  перспективу,  что  касается  ситуации  на
белорусско-украинской границе и на западном направлении. Глава
государства  отметил  «бешенство»  соседей  на  западе,  которые
приняли  ряд  решений  о  закрытии  пунктов  пропуска.  Так,  на
белорусской  границе  в  настоящее  время  функционируют  только
пять автодорожных пунктов пропуска из 26 — по два на польском
и литовском направлениях и один — на латвийском. «Естественно,
можно было отмахнуться от этого, сказать, что санкции ввели,
не торгуем так с Западом, как раньше. Но ведь (Беларусь. —
Прим. БЕЛТА) транзитная страна. Поэтому для нас эта оценка
важна. Вот как южные границы и западные в сравнении? Ваша
точка зрения, ваш взгляд, особенно в перспективу на будущее»,
— обозначил одну из тем доклада Президент.

Председатель  ГТК:  таможня  продолжает  работать  в  основных
пунктах пропуска на украинском направлении
Как  стало  известно,  на  украинском  направлении  из  основных
пунктов пропуска таможня не уходила. «Мы остались на рабочих
местах и производим удаленное таможенное оформление грузов,
которые находятся внутри страны (в первую очередь в Минском
регионе,  Витебском,  Могилевском)»,  —  рассказал  глава
ведомства.
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Таким  образом  поддерживается  квалификация  сотрудников,  а
техника не простаивает. «Когда нужно будет, мы будем готовы
возобновить  в  полном  объеме  таможенное  оформление  уже  на
границе», — отметил Владимир Орловский.

ПРАВО «ЛЮДЗЬМI ЗВАЦЦА». Кого наградил и какие важные посылы
озвучил Лукашенко в День народного единства

О наградах истинным продолжателям традиций
О силе духа народа и марафоне единства
О белорусском миролюбии и лучших традициях «последней
диктатуры Европы»
О главном условии развития нации и о том, чего не надо
стесняться
О беглых, коварных планах Запада и третьей мировой

День  народного  единства  в  Беларуси  —  еще  совсем
молодой государственный праздник, который был учрежден летом
2021  года,  но  своими  корнями  он  уходит  в  первую  половину
прошлого столетия, когда Беларусь по живому разделили на две
части в соответствии с несправедливым Рижским мирным договором
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1921 года. И лишь спустя почти два десятилетия, в сентябре
1939-го, страна и нация вновь обрели единство.

Лукашенко: никаким испытаниям не сломить дух народа, если в
сердце у каждого будет Беларусь
На протяжении десятилетий то, что пережили белорусы в западной
части страны, которая находилась в составе Польши, было как-то
не принято вспоминать. После Второй мировой войны официальная
Варшава  оказалась  в  социалистическом  лагере,  а,  значит,  о
союзниках — либо хорошо, либо никак.
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Проводи Польша и сейчас открытую и добрососедскую политику,
может, не вспоминали бы и до сих пор. Ну а раз имеем санкции,
закрытие  границ,  поддержку  беглых  белорусских  экстремистов,
нарастающие  военные  угрозы,  то,  как  говорится,  «получи,
фашист,  гранату».  В  данном  случае  —  осколочную.  Ибо
белорусский  народ,  гордо  подняв  голову  и  не  желая  больше
ходить у панов под плеткой, буквально по осколкам собрал и
продолжает  собирать  свою  историю.  И  теперь  уже  «шаноўнае
панства» при любом раскладе будет вынуждено с этим считаться.
Меж двух огней: тернистые тропы белорусов к справедливости
1939-го и единству, завещанному судьбой
Чтобы  оставаться  независимыми,  надо  быть  сильными
экономически,  политически  и  духовно,  подчеркнул  Александр
Лукашенко  в  поздравлении  соотечественникам  по  случаю
праздника. «Сегодня, когда страна развивается и уверенно идет
вперед, особенно важно бережно хранить в сердцах любовь и
уважение  к  родной  земле.  Только  так,  общими  усилиями,  мы
сможем передать потомкам гордое право белорусами зваться», —
отметил Президент.

О наградах истинным продолжателям традиций
В  президентском  графике  День  народного  единства  начался
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с  церемонии  вручения  государственных  наград  во  Дворце
Независимости.  Как  отметил  глава  государства,  на  церемонию
были приглашены истинные продолжатели традиций тех, кто не
спасовал  перед  трудностями  века  минувшего,  кто  создавал,
защищал и поднимал нашу страну.

Власова:  если  человек  на  своем  месте,  то  все  трудности
преодолимы
Среди  награжденных  —  работники  сфер  образования  и
здравоохранения,  которые  порой  знают  о  проблемах  каждого
человека больше, чем родные и близкие.

В  Беларуси  гордятся  учеными  и  производственниками,
воплотившими  в  том  числе  мечту  белорусов  о  народном
автомобиле.

Свидерский: выпущенные на «БЕЛДЖИ» автомобили все более широко
используются в Беларуси
Высокие награды как знак благодарности за талант и мастерство
вручены  деятелям  культуры.  Ведь  они  обогащают  национальное
наследие, созидают будущее, оставляя в искусстве яркий след.
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Среди награжденных было также много спортсменов и их тренеров.
Своими  героями  прошедших  недавно  в  Париже  Олимпийских  и
Паралимпийских  Игр  гордится  вся  Беларусь.  «Нас  пытались
отстранить, лишить флага и гимна. Но мир все равно говорил о
белорусах, восхищаясь их победами вместе с нами», — подчеркнул
белорусский лидер. Блистательно выступила сборная Беларуси и
на чемпионате мира по пожарному спорту.

Бокий: государственная награда добавляет мотивации стремиться
к новым спортивным высотам
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Заслуженные  награды  получили  спасатели  и  энергетики,
коммунальщики и лесники, которые после разгула стихии летом
этого  года  работали,  не  считаясь  с  личным  временем  и
обстоятельствами, и в кратчайшие сроки вернули жизнь людей в
нормальное русло. «Нам действительно по силам любые трудности.
Мы убедились в этом, приняв удар природной стихии», — отметил
Президент.



«И, конечно, за возможность строить планы на будущее, идти к
мечтам и воплощать их мы благодарим людей в погонах, которые
стоят на страже порядка и закона, берегут наше чистое небо», —



продолжил Александр Лукашенко.
Генпрокурор Андрей Швед удостоен почетного звания «Заслуженный
юрист Республики Беларусь»
«Это и есть народное единство — когда каждый сконцентрирован
на своих задачах и целях, а общий результат делает Беларусь
красивой,  уютной,  благополучной  и  мирной»,  —  подчеркнул
белорусский лидер.
В День народного единства 124 жительницы Беларуси удостоены
ордена Матери
О силе духа народа и марафоне единства
Вечером  «Минск-Арена»  уже  по  традиции  собрала  под  своими
сводами  участников  посвященного  празднику  патриотического
форума. Александр Лукашенко выступил с речью перед красочным,
полным смыслов и исторических параллелей концертом, во время
которого не обошлось без сюрприза для самого Президента.

Праздничный концерт ко Дню народного единства прошел в «Минск-
Арене». Чем он запомнится зрителям
Сразу  отметим,  что  это  был  и  старт  всебелорусской
акции «Марафон единства», о чем объявил глава государства.
«Это  будет  марафон  триединства  традиций:  национальной
культуры, которую бережно храним и развиваем, талантов наших
людей, которыми славится белорусская земля, красоты славянской
души,  которая  наполняет  мир  вокруг  гармонией  и
взаимопониманием»,  —  сказал  он.

«Давайте вместе любить, дружить, мечтать, трудиться и отдыхать
по-белорусски! Давайте беречь и защищать Беларусь! Это нам
завещали предки, об этом мы говорим потомкам. Говорим потому,
что время выбрало нас!» — призвал Президент.

Лукашенко:  День  народного  единства  символизирует  стремление
белорусов жить в своем государстве и на родной земле
В своей речи Александр Лукашенко говорил об истории праздника
и  почему  этот  день  так  важен  для  белорусского  народа.  Он
символизирует  неразрывную  связь  поколений,  силу  духа
белорусского народа и его неустанное стремление жить в своем
государстве и на родной земле.

Долгое  время  скромная  обитель  белорусов  на  перекрестке
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цивилизаций то и дело становилась полигоном для чужих войн и
местом разборок сильных мира сего. Не исключением стал и XX
век  со  всеми  испытаниями,  выпавшими  на  долю  белорусского
народа. «Наши предки не единожды смотрели в глаза смерти, но
каждый  раз  непокоренными  вставали  с  колен,  вытирая  пот  и
слезы,  шли  вперед.  Как  это  актуально  сегодня»,  —  отметил
Президент.



Все гарантии национально-культурной жизни в составе польского
государства остались лишь на бумаге. У Западной Беларуси не
было  даже  самой  относительно  малой  автономии,  заметил
Президент.  Белорусская  культура  существовала  в  условиях
постоянной борьбы за выживание. Стали исчезать национальные
школы,  театры,  газеты.  «Уничтожалась  нация.  Жертвами
бесчеловечных репрессий стали свыше 3 тысяч заключенных — по
политическим  мотивам.  Пыткам  и  заточению  в  концлагерях  и
тюрьмах  подвергались  те,  кто  не  желал  ополячиваться,
разговаривал, молился и пел колыбельные песни детям на роднай
матчынай мове», — напомнил Александр Лукашенко.
Несмотря на все испытания, включая фашистскую «навалу» в годы
Великой  Отечественной  войны,  белорусский  народ  восстановил
страну из пепла в послевоенные годы, преодолел хаос 1990-х и
построил  суверенное  и  независимое  государство.  «Не  только
построили, но и сохранили его. И это сделали мы с вами», —
сказал белорусский лидер.

О  белорусском  миролюбии  и  лучших  традициях  «последней
диктатуры  Европы»
Александр  Лукашенко  говорил  фактически  об  особом  пути



белорусского народа, который, постоянно проходя через суровые
испытания,  не  обозлился,  не  стал  на  путь  конфронтации  с
соседями,  а,  наоборот,  проявляет  максимальную  открытость  и
дружелюбие. В этом даже есть что-то библейское, кроме одного
нюанса — подставлять левую щеку, если ударят по правой, в
Беларуси не будут.

Лукашенко:  на  действия  западных  соседей  Беларусь  отвечает
лучшими традициями «последней диктатуры Европы»
«Я уже говорил: белорусское миролюбие не следует понимать и
принимать  за  слабость.  Когда  я  говорю  об  этом,  вы  не
подумайте, что я блефую или сгущаю краски. Нет. Как никогда
раньше нам есть чем ответить. Поэтому в этом плане будьте
спокойны, живите спокойно, делайте свое дело, растите детей»,
— заявил Президент.

Он подчеркнул, что белорусы — народ мирный, трудолюбивый и не
хочет  войны:  «Верим,  наступит  день,  когда  в  соседних
государствах воцарится мир и кровные братья, близкие и дальние
друзья будут жить в согласии и дружбе. Беларусь готова внести
свой вклад в построение этого мира и делает для этого все».
Лукашенко: мы обязательно найдем выход из глобального кризиса
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безопасности
«Даже сейчас, когда с территорий западных и южных соседей на
нас  нацелены  натовские  орудия,  вдоль  рубежей  множатся
километры  заборов  и  минных  полей,  мы  отвечаем  просто  и  в
лучших  традициях  «последней  диктатуры  Европы»  —  открываем
границы и не требуем разрешений, виз. И люди на той стороне
нас слышат. Едут, смотрят, делают выводы — отнюдь не в пользу
тех,  кто  запрещает  им  сюда  приезжать,  —  отметил  глава
государства.

О  главном  условии  развития  нации  и  о  том,  чего  не  надо
стесняться
«Единство для нас — главное условие развития нации, — заявил
Александр Лукашенко. — Поэтому нас не одолели ни коричневая
чума, ни лихие 90-е, ни пандемии, ни попытки цветных мятежей,
ни грабительские санкции и военные угрозы. «День народного
единства напоминает нам о том, что никакие границы, никакие
испытания  не  смогут  сломить  дух  народа,  если  в  сердце  у
каждого из нас будет наша Беларусь».

Лукашенко назвал единство главным условием развития нации
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Президент  обратил  внимание,  что  нужно  перестать  стесняться
быть белорусами и постоянно оборачиваться то в глубь веков, то
по сторонам. «У нас есть то, что нас объединяет и делает
счастливыми на родной земле», — сказал он.



В Беларуси свято чтят память обо всех, кто самоотверженно
отстаивал  право  белорусов  «людзьмі  звацца»,  и  никому  не
позволят посягнуть на святую землю предков, на независимость и
суверенитет Родины. «Мы последовательно будем отстаивать наши
исконные  ценности  и  правду,  как  это  делали  отцы,  деды  и
прадеды. А если кто-то сомневается в том, что мы не отдадим на
поругание  Беларусь,  мы  вас  будем  переубеждать.  Крепко
переубеждать. Чтобы вы поняли, что другой земли у вас нет, не
будет никогда», — подчеркнул белорусский лидер.
О беглых, коварных планах Запада и третьей мировой
Александр Лукашенко констатировал, что беглые и их западные
кураторы  опять  пытаются  взбаламутить  общество  и  создать  в
Беларуси  ситуацию  предмятежного  характера  накануне
президентских выборов, начинают вырабатывать планы действий.
Не сбрасывают оппоненты со счетов и вооруженное нападение на
Беларусь.

Лукашенко:  западные  спецслужбы  говорят  о  Беларуси  как  о
возможном месте эскалации. Повод — беспилотники
«Я хочу процитировать один документ: по данным наших спецслужб
в ходе закрытой части переговоров наших беглых в одной из
стран (не называю по определенным причинам) представители США
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озвучили  следующие  тезисы:  с  середины  сентября  по  начало
ноября США ожидают существенную эскалацию военной обстановки
как со стороны Москвы, так и со стороны Киева. На фронте.
Западные спецслужбы говорят о Беларуси как о возможном месте
эскалации», — заявил белорусский лидер.

Что касается эскалации на белорусском направлении, речь идет
не о вступлении в боевые действия Вооруженных Сил Беларуси.
«Мы это никогда не сделаем, если чужой сапог не ступит на нашу
землю», — заверил Александр Лукашенко. Имеется в виду ответная
реакция  Киева  на  пролеты  российских  беспилотников  через
территорию  Беларуси,  вплоть  до  атак  на  приграничную
инфраструктуру.  «То  есть  американцы  указали  Киеву,  если
сложатся  обстоятельства,  атаковать  нашу  инфраструктуру  по
южной границе. Причина — российские беспилотники летают над
территорией, рядом с территорией Беларуси», — рассказал он.
Президент в этом плане отметил, что в Беларусь залетают не
только российские, но и украинские беспилотники (один из них
нашли аж под Бобруйском — в центре Беларуси), и связано это в
том числе с работой средств радиоэлектронной борьбы. Учитывая
этот  факт,  с  украинской  стороной  по  существующим  каналам
договорились не подсвечивать данные факты в СМИ. Видимо, чтобы
дополнительно  не  накалять  обстановку.  Но  кукловоды  из
Вашингтона, тем не менее, толкают Украину к противостоянию.



«Хочу просто в связи с этим предупредить наших противников,
наших соперников. И тех, кто не понимает еще. Не надо это
делать! Это не пойдет на пользу не только региону Европы, но и
всей планете. Нападение на Беларусь, запомните это, — это
третья мировая война», — подчеркнул белорусский лидер.

Лукашенко: нападение на Беларусь — это третья мировая война
Александр  Лукашенко  также  рассказал  о  планах
оппонентов  «выключить  его  из  политической  повестки»:
«Договорились о том, что Литва, как это было накануне или в
первые  дни  специальной  военной  операции  России  в  Украине,
инициирует в международном уголовном суде в Гааге рассмотрение
белорусского вопроса. Цель — привлечь Президента Беларуси к
ответственности  и  выключить  его  из  повестки».  Это  хотят
сделать, в том числе чтобы не допустить Беларусь к мирным
переговорам по Украине, если таковые начнутся.
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«Я хочу, чтобы они услышали сегодня, с этой высокой трибуны,
мы знаем о всех замыслах. И ничего у них не получится. Они не
смогут еще раз повторить то, что было в 2020 году. Мы — люди,
которые умеют извлекать уроки из прошлого, — заверил Александр
Лукашенко.





ГЛАВНЫЙ СТАНДАРТ. Для кого выборы стали полем боя и пригласят
ли в Беларусь зарубежных наблюдателей

Об электоральном «поле боя» и уличном орудии цветных
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революций
О главном стандарте выборов
Об иностранных наблюдателях

Александр Лукашенко 19 сентября встретился с руководителями
избирательных органов стран СНГ, которые собрались в Минске
для  участия  в  консультативном  совете.  Глава  государства  в
самом  начале  разговора  обратился  к  истории,  отметив
правильность  решений,  принятых  на  заре  девяностых.

«Идя к вам на встречу, учитывая свой богатый опыт руководства
страной,  я  вспоминаю  те  времена,  когда  возглавляемые  вами
органы  только  создавались.  Скажу  откровенно:  это  и  есть
хороший,  положительный  продукт  демократии  и  демократизации
нашего  общества  в  те  времена.  Мы  долго  спорили:  надо  нам
избирательные комиссии, не надо, изучали опыт других стран,
где,  к  примеру,  и  Министерство  внутренних  дел  может
контролировать,  организовывать  и  делать  соответствующее
заключение по выборам. Но, следуя демократическим путем, мы
создали  наши  избирательные  комиссии,  вертикаль  —  от
центральной до соответствующих районов, округов и так далее. И
я должен сказать, что это один из тех случаев, когда мы не
ошиблись», — подчеркнул Президент.

«Сегодня выборы — это уже поле боя». Лукашенко рассказал об
особенностях электоральных кампаний в СНГ

Об электоральном «поле боя» и уличном орудии цветных революций

В странах СНГ тогда не могли и представить, что деятельность
избирательных органов и их зона ответственности станет полем
для «боевых действий». «Вы часто сражаетесь, слава богу, не
везде в одиночку, но тем не менее вам хватает», — заметил
глава государства.

«Электоральные кампании уже давно перестали быть технической
процедурой. Это уже, будем говорить откровенно, поле боя в
предвыборный и выборный периоды, где главным действующим лицом
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являются  органы  Центральной  избирательной  комиссии  и
избирательная комиссия вообще», — подчеркнул Президент.

Оппоненты  власти  всегда  пытаются  использовать  электоральный
период  в  собственных  интересах,  нередко  даже  с  помощью
революционных и мятежных методов.

Сегодня выборы стали одним из главных политических событий в
жизни любой страны. В то же время Александр Лукашенко считает,
что это должен быть обычный политический процесс, которому не
стоит придавать слишком большого значения.

Немаловажно  также  гарантировать  надлежащий  уровень
безопасности выборного процесса и обеспечить доверие граждан к
его результатам.



«Особенно на молодежь обращаем внимание. Здесь в поле зрения
прежде  всего  политическая  грамотность  молодежи.  Надо
растолковывать, рассказывать людям, как мы будем жить после
выборов.  Молодежь  является  —  и  это  не  секрет  —  основным
уличным орудием цветных революций, поэтому особое внимание мы
уделяем молодежи. Надо искать точки соприкосновения с молодыми
избирателями», — заявил Президент.

О главном стандарте выборов

Из происходящих событий Беларусь сделала необходимые выводы.
Так,  в  Концепции  национальной  безопасности  Беларуси  был
закреплен  термин  «электоральный  суверенитет».  Речь  идет  о
защите национальных интересов, неотъемлемом праве государства
проводить  выборы  и  референдумы  без  оглядки  на  окрики  и
давление извне.

Лукашенко назвал главный стандарт выборов в Беларуси
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«Мы  с  нашими  друзьями,  партнерами,  в  первую  очередь  со
странами  СНГ,  готовы  обсуждать  наработки  нашего
законодательства,  обеспечения  безопасности  избирательного
процесса.  Очень  важно,  что  существует  такая  международная
площадка,  как  наш  совет,  который  стал  местом  эффективного
взаимодействия  накануне  электоральных  кампаний,  а  как
свидетельствует  ваша  практика  —  вообще  в  жизни,  не
привязываясь ни к каким кампаниям. Я не раз говорил, что нам
нужно  действовать  сообща,  вырабатывать  общие  принципы
деятельности наших центральных комиссий, вырабатывать законы,
подзаконные акты и нарабатывать практику, чтобы у нас не было
больших расхождений», — добавил белорусский лидер.

Глава  ЦИК  Беларуси:  обеспечение  электорального
суверенитета — задача номер один
Глава ЦИК Таджикистана: международное наблюдение должно
быть честным, объективным и беспристрастным

Он подчеркнул, что важно разрабатывать собственные стандарты,
и главный стандарт, — это не то, как навяжут какие-то принципы
«по понятиям» со стороны ОБСЕ или еще каких-то организаций, а
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то,  насколько  выборы  соответствуют  действующему  в  странах
законодательству.

Глава  государства  напомнил,  что  в  Беларуси  скоро  пройдет
президентская  электоральная  кампания,  и  в  стране  исходят
именно из озвученных принципов. «Белорусский народ должен сам,
без  всякого  давления  определить,  кто  будет  возглавлять
страну», — заявил Президент.

Карпенко:  стандарты  избирательного  процесса  играют  ключевую
роль в укреплении доверия общества к выборам

Об иностранных наблюдателях

«Что касается СНГ, мы всегда за то, чтобы ваши представители и
вы  были  у  нас  на  выборах.  Для  нас  это  очень  важно.  Ваш
дружеский  совет,  замечание  или  даже  критика  воспринимаются
всерьез», — сказал Александр Лукашенко.

Лукашенко  рассказал,  пригласят  ли  на  президентские  выборы
международных наблюдателей
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Он  заверил,  что  после  назначения  в  Беларуси  президентских
выборов  Миссии  наблюдателей  от  СНГ  будет  направлено
соответствующее  приглашение.

Памфилова:  ЦИК  России  обязательно  приедет  в  Беларусь
наблюдать за выборами
Глава ЦИК Казахстана: очень важно доверие избирателей к
избирательной системе

«Сегодня мы думаем, что делать с так называемыми иностранными
наблюдателями,  потому  что  мы  знаем:  их  приезд  —  это
заготовленные документы, которые они потом огласят и подпишут,
— обратил внимание Президент. — Поэтому мы думаем, будем с
вами советоваться в том числе, с представителями Российской
Федерации — это наша ближайшая союзная страна, как нам в этой
ситуации  поступить.  Нам,  конечно,  хотелось  бы,  чтобы  они
увидели и разочаровались в том мнении, с которым они приедут к
нам. Но мы не можем допустить, чтобы они опять приехали со
своими талмудами и сделали соответствующее заявление, которое
уже заготовлено или которое написано не их рукой».
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РАБОТА  ВО  ИМЯ  ЛЮДЕЙ.  На  каких  принципах  Беларусь  готова
сотрудничать как с ДНР, так и с Украиной
Александр Лукашенко 19 сентября встретился с главой Донецкой
Народной Республики Денисом Пушилиным. Президент отметил, что
Беларусь  всегда  сотрудничала  с  этим  регионом,  еще  с  тех
времен, когда Донецкая область была в составе Украины. «И,
естественно, в эти сложные, трудные времена с тех еще пор (уже
10 лет) мы не отказывались от этого сотрудничества, готовы
продолжать и в настоящее время. Тем более что определенные
наработки есть, база создана», — заявил белорусский лидер.

Лукашенко  на  встрече  с  Пушилиным  подтвердил  готовность
развивать сотрудничество с ДНР
Александр  Лукашенко  подчеркнул,  что  в  этом  сотрудничестве
нужно  уходить  от  всяких  посредников  и  белорусская  сторона
готова  это  делать.  «Я  даже  удивился,  что  у  нас  они  еще
существуют  до  сих  пор.  Мы  готовы  напрямую  с  вами
сотрудничать»,  —  сказал  он.

«Тут у нас разные намеки и прочее, даже с Запада, что вы вот
будете сотрудничать, обидите Украину. Мы никого не обижаем. Мы
готовы сотрудничать и с Украиной на тех же принципах, что и с



Донецкой республикой, — заявил глава государства. — Мы деток
ваших  всегда  принимаем  сюда  на  лечение,  отдых.  Они  очень
довольны. Правда, меня чуть в суд какой-то не затащили, что мы
воруем,  оказывается,  ваших  детей.  Ну  так  я  предложил  и
Украине, и американцам: пожалуйста, приезжайте, найдите хоть
одного уворованного ребенка. Это не наши принципы».

«Поэтому я еще раз подтверждаю, что мы будем сотрудничать с
вами, абсолютно не нарушая никакие международные нормы и нормы
наших взаимоотношений. Мы работаем во имя людей. Есть проблема
в строительстве у вас — мы будем вас поддерживать и помогать.
Есть у вас проблема кого-то лечить, образование получить — мы
готовы  с  вами  сотрудничать.  Абсолютно  на  таких  принципах
готовы сотрудничать и с Украиной. Поэтому не надо тут на нас
накатывать, наваливать. Мы люди миролюбивые. В основе наших
дружбы  и  сотрудничества  —  только  мир»,  —  подчеркнул
белорусский  лидер.

Он заверил, что в ДНР могут рассчитывать на Беларусь, если
увидят  в  стране  что-то  необходимое  для  восстановления  и
развития своего края.

От гуманитарной помощи до строительства и поставок техники.
Какие точки соприкосновения есть у Беларуси и ДНР
Денис Пушилин от имени жителей ДНР и себя лично поблагодарил
Александра Лукашенко за всестороннюю помощь, в первую очередь
гуманитарного  характера.  «У  нас  очень  много  точек
соприкосновения. И это не только общая история, но и видение
дальнейшего  развития.  Это  только  сильное,  благополучное
общество,  основанное  на  справедливости.  И  наша  задача  —
выстроить  такие  условия,  чтобы  не  стыдно  было  передать
следующим поколениям. Спасибо вам», — сказал он.
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ЯБЛОЧНЫЕ  ТЕХНОЛОГИИ.  Зачем  Лукашенко  приехал  в  хозяйство
фермера-айтишника
Президент в пятницу, 20 сентября, ознакомился с развитием в
Беларуси  плодоводства.  Этой  теме  была  посвящена  рабочая
поездка в Молодечненский район.

Побывать  в  фермерском  хозяйстве  «СПАРТАН-АГРО»,  которое
специализируется на выращивании яблок и груш, его пригласил
сам глава этого хозяйства Игорь Абрамчик. Вместе с Президентом
он в апреле этого года принимал участие в субботнике на малой
родине  Александра  Лукашенко.  Тогда  при  закладке  нового
яблоневого сада использовались саженцы из-под Молодечно.

«Точно белорусское?» Фермер выращивает яблоки, не уступающие
по вкусу и сохранности мировым
История фермера интересна тем, что хоть он с малых лет и был
приучен к деревенскому труду, высшее образование получил в
сфере IT. После чего применил полученные навыки в сельском
хозяйстве, вернувшись работать и развивать дело, начатое его
отцом. Итогом стало высокоэффективное производство, одно из
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лучших  и  таких  нужных  в  Беларуси.  Кстати,  яблоки  из-под
Молодечно  уже  поставляются  на  экспорт  в  Россию  вплоть  до
Хабаровска. И не только яблоки, но и продукция переработки.

«Перестать кланяться импортному яблоку». Лукашенко о задаче
страны в плодоводстве
А на государственном уровне теперь необходимо использовать и
масштабировать этот опыт. «Нам надо, чтобы перестали кланяться
импортному  яблоку.  Чтобы  было  свое  яблоко.  Чтобы  были
обеспечены. У нас большая потребность в яблоках. Но для этого
нужны хранилища. Надо свое», — сказал Президент.

Министру  антимонопольного  регулирования  и  торговли  Алексею
Богданову Президент дал поручение: «Надо помогать. И точно
знать,  сколько  нам  надо  на  страну,  сколько  рынок  может
потребить». Задача не только обеспечить потребности страны, но
и поставлять на экспорт.

Александр Лукашенко заявил о готовности активно поддерживать
развитие плодоводства в стране, в том числе выделять этому
фермерскому хозяйству дополнительные сельхозугодья. «Хоть на
1000 га. обеспечим», — сказал он.
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Президент  предложил  главе  фермерского  хозяйства  Игорю
Абрамчику  посодействовать  в  развитии  садоводства  на  других
территориях в стране. «Чтобы ты помог людям заложить сад.
Главное ведь заложить. И будут повторять. Как ты ухаживаешь,
так и они, — сказал Александр Лукашенко. — Это чудо вообще.
Честно говоря, я такого не видел еще. Гродно отдыхает (речь об
уровне хозяйствования на земле. — Прим. БЕЛТА)».

«Санкции — это время возможностей. Надо быстрее это сделать»,
— напомнил белорусский лидер.



Главе  государства  доложили  о  работе  фермерского  хозяйства,
используемой  технике,  кадровом  составе,  организации  работы
хранилищ.  Александр  Лукашенко  напомнил  ответственным  о



хранилище в ОАО «Александрийское», которое поручалось привести
в  порядок  и  создать  необходимые  условия  для  хранения
плодоовощной продукции. К работе в том регионе он предложил
подключиться и молодечненскому фермеру: «Огромное современное
хранилище. Это преступление, если мы там не будем иметь вот
такой интенсивного характера сад. Тем более: перевез через
границу — продал (в России. — Прим. БЕЛТА)».

Александр  Лукашенко  заявил  о  необходимости  выработать  в
плодоводстве  конкретную  программу  под  нужды  и  возможности
производителей: «Давайте конкретную программу. Вот он хочет
300 га добавить. Может, больше. Соберем этих людей, спросим,
что им надо, и закроем вопрос».

Кстати, в фермерском хозяйстве под Молодечно уже осваивают и
выращивание груш. Больших промышленных грушевых садов в стране
пока нет.



О  развитии  плодоводства  в  целом  доложил  министр  сельского
хозяйства  и  продовольствия  Анатолий  Линевич.  Приоритетные
направления в этом плане включают ежегодную посадку 500 га



яблонь,  наращивание  количества  грушевых  садов,  расширение
сортимента  косточковых  и  ягодных  культур,  посадок
орехоплодных.  Конечно,  свое  слово  должна  сказать  и  наука,
необходимо провести районирование отдельных сортов для нужд
садоводства в промышленных масштабах.

На сегодняшний день Беларусь обеспечена собственными яблоками
в полном объеме с сентября по февраль. Но чтобы нарастить
объем яблок с марта по май, нужно высаживать сорта, пригодные
для длительного хранения, и дополнительно строить современные
фруктохранилища с регулируемой газовой средой.
«Все вопросы нужно решить мгновенно, насколько это возможно.
Без  всяких  проволочек,  —  потребовал  от  чиновников  глава
государства.  —  Программа,  объемы,  выделить  определенные
кредиты. Надо посмотреть экономику. Разбрасываться деньгами мы
не  можем.  А  там,  где  надо  подставить  плечо,  мы  должны
подставить».



Александр  Лукашенко  сделал  акцент  именно  на  развитии
высокоэффективного садоводства. Старые сады, которые не дают
требуемого результата, необходимо выкорчевывать и закладывать



новые.
В  завершение  посещения  фермерского  хозяйства  Александр
Лукашенко тепло пообщался с местными работниками: «Спасибо вам
огромное. Вы для нас ориентир. Будем на вас равняться, чтобы
белорусы из Польши и других стран яблоки не завозили».
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